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1. СМИ О ТАЙМЫРЕ 
 

«Учебный процесс в посёлке Потапово начнётся вовремя» - отметил Сергей Ткаченко 
на брифинге для журналистов 

Руководитель Администрации Таймырского Долгано-Ненецкого муниципального района 
Сергей Ткаченко провёл брифинг для журналистов местных СМИ, в ходе которого рассказал 
о поездке в Потапово муниципального образования «Город Дудинка», где в ночь на 23 июля в 
результате пожара сгорели деревянное здание сельской школы и одноэтажный 
четырёхквартирный дом.  

Сергей Ткаченко возглавил рабочую группу, в которую вошли представители Управления 
образования, Управления по делам ГО и ЧС Администрации муниципального района, отдела 
надзорной деятельности по Таймырскому району, правоохранительных органов. На месте 
группа осмотрела последствия пожара и возможные варианты размещения учебных классов. 
Также этот вопрос обсуждался на экстренно организованном сходе граждан.  

«В результате оперативно принятых мер, учебный процесс в Потапово начнётся 
вовремя, - отметил во время брифинга Сергей Ткаченко, - Определено помещение, которое 
можно использовать под организацию школьного учебного процесса. Сейчас 
прорабатываются вопросы по его комплектации, предстоит выяснить необходимые объёмы 
работ. Надо всё сделать быстро, чтобы к 1 сентября порядка шестидесяти потаповских детей 
пошли в школу», - добавил Сергей Александрович.  

Педагогический коллектив школы будет сохранён в полном объёме, возможно, 
небольшое сокращение коснётся технического персонала образовательного учреждения.  

Также, по словам Сергея Ткаченко, в данный момент рассматривается целесообразность 
корректировки существующего проекта по строительству новой потаповской школы. «При 
положительном решении в бюджет будущего года будут заложены средства на проектно-
сметные работы и проведение геологических и геодезических изысканий, строительство 
школы в таком случае планируется начать в 2018 году»,- резюмировал он.  

Что касается предоставления жилья сельчанам, пострадавшим в результате пожара, 
Руководитель Администрации муниципального района пояснил, что в данный момент люди 
расселены в семьях своих родственников. В текущем году Администрацией муниципального 
района в Потапово планируется строительство двух двухквартирных домов для сельских 
учителей. Освободившиеся квартиры Администрация г. Дудинки предоставит жильцам 
сгоревшего дома.  

Пострадавших в результате пожара не было. Причиной, по предварительным данным 
таймырской полиции, стал горящий окурок, брошенный подростком на территории не 
эксплуатированного здания, расположенного рядом со школой, в период сухой, жаркой и 
ветреной погоды. 

«Таймыр» 
 

Возведение православного храма-часовни завершается в таймырском селе Караул 
К 400-летию села Караул в населенном пункте завершается возведение православного 

храма-часовни, сообщили сегодня агентству в администрации Таймырского муниципального 
района. 

Накануне благочинный Таймырского округа церквей отец Георгий провел обряд 
освящения куполов и крестов для будущей церкви.  

К настоящему времени уже полностью возведен сруб храма, смонтированы два купола и 
кресты. Предстоит установить третий купол, крест, колокола и произвести внутреннюю 
отделку часовни. Активное участие в строительстве храма, которое ведется за счет 
спонсорской помощи, принимают сами сельчане. Празднование 400-летия образования села 
состоится 10 сентября. 

"Таймырский Телеграф" 
 

2. СМИ О ГОРОДЕ ДУДИНКЕ 
 



 

Отдел общественных связей Администрации города Дудинки http://gorod-dudinka.ru/novosti/obzory-smi 

 

3 

Горожан приглашают воспользоваться «маршрутом выходного дня» 
  С 6 августа в Дудинке будет открыт «маршрут выходного дня». Третий год подряд, в 
период ягодно-грибного сезона, для горожан  его организуют администрация  города  и  МУП 
«Пассажиравтотранс».  Как и  в прошлые годы действовать  он будет еженедельно, по 
субботам, до третьего сентября текущего года включительно.   
          Автобус городского автопредприятия будет отправляться от кинодосугового центра 
«Арктика» в 9.00 и 15.00. Следуя по маршруту до речки Косая, он будет делать остановки по 
требованию пассажиров на всём протяжении пути. В 9-30 и 15-30, отправляясь в Дудинку, 
автобус также будет останавливаться на трассе, чтобы доставить пассажиров в город на 
конечную остановку у «Арктики». Стоимость проезда в одну сторону составит 55 рублей. 

 
3. СМИ О ЕМО «ГОРОД НОРИЛЬСК» 

 
В Норильске ремонтируют фасады 16 домов 

В Норильске на ремонт фасадов 16 домов выделят 89,6 млн рублей. В Центральном 
районе города работы пройдут на шести зданиях, в Талнахе — на трех зданиях, в Кайеркане 
— на семи зданиях. 

В Центральном районе Норильска прошли работы на домах на улицах Советская, 
Котульского, Набережная Урванцева. По информации «Таймырского телеграфа», несколько 
дней назад были выбраны подрядчики на ремонт домов на улицах Мира и Советская. В 
Кайеркане работы проводятся на улицах Шахтерская, Школьная, Надеждинская и 
Норильская, в Талнахе — на улицах Строителей, Маслова и Таймырская. 

По 55 адресам планируется провести демонтаж холодильных плит. Финансирование 
этих работ составит 19,6 млн рублей. 

Русская Планета 
 

4. СМИ О ПРЕДПРИЯТИЯХ НПР 
 

ГМК Норникель: Инициатива остается на стороне покупателей 
На прошедшей торговой сессии капитализация компании ГМК «Норильский никель» 

повысилась на 0,95%, закрытие прошло на отметке 9535 руб. Бумаги также неплохо, как и 
весь российский рынок в целом. 

В акциях ГМК накануне были переписаны максимальные значения за последние три 
месяца. Котировки поднялись выше 9500, вплотную подойдя к ключевой расчетной отметке 
9550. На 4-часовом таймфрейме сохраняются «медвежьи» дивергенции по RSI и MACD, 
однако я бы на них уже вообще не смотрел, так как есть признаки слома этих сигналов. 

Торги сегодня по-прежнему проходят в рамках среднесрочного up-тренда. Скользящие 
средние на стороне покупателей. Критической перекупленности по индикатору RSI пока еще 
не сформировано. 

Сегодня важное значение я бы отдал реперной точке на 9550. Это отметка отделяет нас 
от перестановки среднесрочных целей в диапазон 9800-10000. 

Внешний фон с утра складывается нейтральный. Американские рынки после нашего 
закрытия выросли. Азиатские индексы сегодня торгуются разнонаправленно и не показывают 
единой динамики. Фьючерс на S&P 500 с утра болтается около нуля, Brent поднимается на 
0,12%. Фьючерс на акции Норникеля в прошлую вечернюю сессию повысился на 0,17%. Все 
это дает основания предположить, что при сохранении фона открытие торгов пройдет совсем 
недалеко от уровня закрытия предыдущего торгового дня. 

БКСЭкспресс 
 

5. СМИ О КРАСНОЯРСКОМ КРАЕ И СФО 
 

Виктор Толоконский: "С 1 августа в крае начинается особый режим подготовки ЖКХ к 
зиме" 
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Губернатор края Виктор Толоконский провел селекторное совещание с главами 
городов и районов края, посвященное подготовке объектов ЖКХ и топливно-энергетического 
комплекса региона к отопительному периоду 2016-2017 годов. В совещании приняли участие 
члены Правительства края, представители надзорных органов, службы строительного 
надзора и жилищного контроля края, руководители энергетических компаний.  

Согласно данным министерства строительства и ЖКХ края, работы на объектах 
жизнеобеспечения в регионе идут по графику. В настоящее время к зиме подготовлено 46,6% 
жилищного фонда, 45% котельных, 51% тепловых сетей, 52% водопроводных сетей. 
Заменено почти 40% от запланированного объема ветхих тепловых сетей и 42% 
водопроводных сетей.  

Продолжается создание запасов твердого топлива, оно заготовлено на 40% от плана. 
Запасы жидкого топлива - более 80% от нормативных объемов. Министерство осуществляет 
мониторинг  завоза топлива в районы Крайнего Севера и приравненные к ним местности. 

Теплоэнергетические компании активно проводят ремонт основного оборудования. 
Более половины запланированных работ уже завершено, все мероприятия к началу 
отопительного сезона должны быть выполнены.  

О ходе ремонтов на сетях, объектах ТЭК и создании запасов топлива в территориях по 
селекторной связи рассказали главы Богучанского, Таймырского, Ачинского и Туруханского 
районов.   

По итогам выступлений глава региона дал ряд поручений краевому Правительству 
предусмотреть меры дополнительной организационной и финансовой помощи некоторым 
муниципальным образованиям. В частности, 5 млн рублей будут направлены на ремонт 
водопроводно-канализационного хозяйства Кежемского района.  

Главам северных районов Виктор Толоконский поручил предоставить точные графики 
завоза угля и жидкого топлива. 

"У меня должна быть полная уверенность, что это все будет сделано вовремя, - сказал 
Губернатор. - С 1 августа у нас начинается особый режим подготовки комплекса жилищно-
коммунального хозяйства к отопительному сезону. К этому моменту ситуация 
неопределенности по каждому объекту должна быть полностью исключена. Для принятия 
решений время проходит. Нужно активно заниматься проблемными вопросами, максимально 
повысить эффективность управленческих действий, ужесточить контроль за всеми 
запланированными работами". 

«Красноярский край» 
 

В Красноярском крае самый низкий в СФО уровень безработицы. Каждый третий житель 
региона нашёл работу ещё до признания его безработным. 

В Красноярском крае уровень безработицы ниже, чем в среднем по округу, сообщили в 
агентстве труда и занятости. Так, на сегодня он составляет 1,3%, а средний показатель по 
Сибирскому федеральному округу — 1,7%. 

Среди регионов округа край также выделяется максимальным количеством оказанных 
услуг. В частности, консультацию по профориентации за полгода получили около 56 тысяч 
человек, психологическую поддержку в центрах занятости — более 4 тысяч, советы, как 
открыть собственный бизнес — более 4 тысяч. Плюс, в крае наибольшее число безработных 
граждан, отправившихся на профобучение по направлению из службы занятости — свыше 4 
тысяч человек. В агентстве также сообщили, что каждый третий житель края нашёл работу до 
признания его безработным. 

АиФ Красноярск 
 

Красноярск вошел в топ-10 рейтинга самых дешевых новостроек в крупнейших городах 
России. В нашем городе минимальная цена квартиры в новостройке составляет 850 тыс. 
рублей. 

Красноярск вошел в топ-10 рейтинга самых дешевых новостроек в крупнейших городах 
России. Аналитики ЦИАН составили рейтинг 20 крупнейших агломераций России по 
минимальной стоимости квартир на первичном рынке, пишет газета «Коммерсантъ». 
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Для аналитики были взяты новостройки с предполагаемым сроком сдачи в 2016—2018 
годах. По данным исследования, Красноярск оказался на 8-м месте рейтинга. Минимальная 
цена квартиры в новостройке в нашем городе составляет 850 тыс. рублей. Отметим, что в 
других сибирских городах приобрести жилье в новом доме можно еще дешевле: в Тюмени за 
779 тыс. рублей, в Омске — 809 тыс. рублей, в Новосибирске за 810 тыс. рублей. 

Первое место в рейтинге занял Краснодар. В столице Кубани новую квартиру площадью 
21,7 кв. м. можно приобрести от 477 тыс. рублей. На втором месте Московская область (585 
тыс. руб.). На третьем месте Саратов, где стоимость однокомнатной квартиры площадью 38 
кв. м. начинается от 675 тыс. рублей. 

Сибирское агентство новостей – Красноярск 
 

В Красноярском крае увеличилась площадь лесных пожаров 
По данным Лесопожарного центра, на 10:00 28 июля на территории региона действует 13 

лесных пожаров на общей площади 1666 га. Отметим, 27 июля на 16:00 в крае было 
зарегистрировано 14 пожаров на общей площади 1260 гектаров. Сейчас лесные пожары 
действуют в Эвенкийском, Кежемском, Богучанском и Дзержинском районах. Большая часть 
пожаров зафиксирована в авиационной труднодоступной зоне. Угрозы населенным пунктам 
нет. Причиной возгораний стали грозы. Силами сотрудников Лесопожарного центра на 
данный момент 3 пожара на площади 1260 га локализованы. В тушении принимают участие 
более 300 человек, задействовано 15 единиц техники. 

Напомним, в Красноярском крае продолжает действовать особый противопожарный 
режим. На территории Эвенкийского муниципального района введен режим чрезвычайной 
ситуации в лесах. Доступ людей в леса ограничен. 

Сибирское агентство новостей – Красноярск 
 
Все школьники Красноярского края будут обеспечены бесплатными учебниками 

В новом учебном году все школьники муниципальных, краевых и негосударственных 
общеобразовательных организаций края будут обеспечены бесплатными учебниками по 
обязательным предметам в полном объеме. 

Обеспечение учебной литературой осуществляется как за счет новых поступлений, так и 
за счет учебников, имеющихся в фондах школьных библиотек.  

В этом году поменялась схема поставки учебников, в рамках которой школы заключали 
контракты напрямую с издательствами. Эта работа началась в марте и продолжалась до 
июня. На приобретение учебников в этом году из краевого бюджета выделено 400 млн 
рублей, они были распределены между всеми муниципалитетами региона. 

В настоящее время в край поступили учебники от семи издательств из девяти. Доставка 
учебников в школы завершится к 1 сентября текущего года. 

«Красноярский край» 
 

6. СМИ О РОССИИ 
 

Люди с федеральным прошлым: Москва надеется на опыт новых руководителей 
регионов 

Владимир Путин подписал указы об отставке руководителей целого ряда регионов — 
Калининградской, Ярославской, Кировской областей, Севастополя, а также Северо-
Западного, Северо-Кавказского и Сибирского федеральных округов. При этом Крымский 
федеральный округ вошел в состав Южного. Также сменился руководитель таможни и 
отправился в отставку посол на Украине. 

Встреча, с которой все началось (во всяком случае, для информационных агентств – 
точно). Владимир Путин в Кремле встречается со своим полпредом в Северо-Западном 
округе Владимиром Булавиным, чтобы сообщить ему о новом назначении. Булавин возглавит 
Федеральную таможенную службу, а пост полномочного представителя в округе займет 
Николай Цуканов — теперь уже бывший губернатор Калининградской области. Самым 
западным регионом страны он руководил шесть лет, активно занимался рыбной 
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промышленностью и селом, транспортом и развитием туриндустрии. Все эти темы 
остаются проблемными и в других областях северо-запада. 

"Я очень рассчитываю, Николай Николаевич, что на новом месте работы вы используете 
все свои знания и опыт для того, чтобы все положительное использовать и в других регионах 
северо-запада, который, безусловно, является одним из ключевых округов в РФ", – обратился 
Путин к Цуканову. 

"Спасибо, Владимир Владимирович, за доверие. Я постараюсь оправдать это доверие", 
– заверил новый глава округа. 

Вместо Цуканова временно исполняющим обязанности главы Калининградской области 
назначен Евгений Зиничев – экс-руководитель регионального управления ФСБ. Эксперты 
уверены, опыт работы в Федеральной службе безопасности, и, в частности, в службе по 
борьбе с терроризмом, поможет ему на новом посту. Калининград — особенный, 
стратегически важный регион, где вопросы безопасности — во главе угла. К тому же, Зиничев 
последние несколько месяцев возглавлял областное управление федеральной службы. Он 
знаком с проблемами региона. 

Вообще, изменения серьезные, и коснутся они сразу трех федеральных округов. Сергей 
Меняйло, исполнявший обязанности губернатора Севастополя, станет полномочным 
представителем президента в Сибирском федеральном округе вместо Николая Рогожкина. 
Президент подписал указ о его отставке. 

Полпредом главы государства на Северном Кавказе становится Олег Белавенцев. Он 
заменит Сергея Меликова, который уходит в структуру войск Национальной гвардии первым 
заместителем главкома. Меликов — кадровый военный, выпускник академии Генштаба. 

И еще одним своим указом Владимир Путин упраздняет Крымский федеральный округ по 
причине того, что он входит в состав Южного округа. "На жителях Крыма это абсолютно никак 
не отразится, — заявил пресс-секретарь президента Дмитрий Песков. — Реформа 
направлена на повышение эффективности управления". 

Полпредом объединенного округа назначен Владимир Устинов, который и являлся 
полномочным представителем президента в Южном округе до его увеличения. 

Кадровые перестановки произошли сразу в нескольких российских регионах. Так, 
Ярославской областью вместо подавшего в отставку по собственному желанию Сергея 
Ястребова будет руководить Дмитрий Миронов, ранее — замминистра внутренних дел 
России. В структуре МВД он работал с 2013 года, а до этого был сотрудником Федеральной 
службы охраны. Работал на разных должностях, не раз выезжал в горячие точки. В последнее 
время трудился в Главном управлении экономической безопасности и противодействия 
коррупции. 

По словам пресс-секретаря главы государства, сегодняшним переменам 
предшествовала достаточно скрупулезная работа. Окончательные решения по кандидатурам 
президент принимал сам. "Здесь именно личное решение главы государства. Он тем самым 
оказал свое доверие, — сказал Песков. — По мнению главы государства, именно эти люди 
обладают должным потенциалом с тем, чтобы продолжить развитие этих регионов. Они 
прошли обкатку на тех участках соответствующих ведомств, которые имеют отношение с 
хозяйственной деятельностью и с экономикой, поэтому, безусловно, они имели возможность 
получить достаточно солидный бэкграунд с точки зрения менеджмента". 

В Севастополь отправился руководить Дмитрий Овсянников, экс-замминистра 
промышленности и торговли России. Новый руководитель и в Кировской области: исполнять 
обязанности губернатора там будет Игорь Васильев, руководивший до недавнего времени 
Росреестром. Ну а бывший глава Кировской области Никита Белых отправлен в отставку в 
связи с утратой доверия. Сейчас он находится в Лефортовском СИЗО по обвинению в 
коррупции. 

Как замечают эксперты, многие назначения Президента взаимосвязаны и идут как бы по 
цепочке. Но цель их одна — изменить ситуацию в регионах. 
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    Заместитель председателя правительства РФ Дмитрий Козак считает: "У тех регионов, 
где сменились руководители, есть возможность до конца года выполнить те обязательства, 
которые не были выполнены до 31 декабря 2010 года". 

Политолог Глеб Кузнецов полагает: "Москва не очень довольна тем, что происходит в 
регионах в среднем и рассчитывает, что назначение людей из федерального уровня с 
федеральным прошлом, с федеральной историей позволит придать для регионов новый 
импульс развития, усилить, бесспорно дисциплину, усилить антикоррупционную политику". 

Отдельным указом Владимир Путин освободил Михаила Зурабова от обязанностей 
чрезвычайного и полномочного посла России на Украине. Зурабов занимал этот пост с 2009 
года. Временным поверенным в делах России на Украине стал Сергей Торопов. Об этом 
сообщили в МИДе. 

C Владимиром Булавиным — новым главой Таможенной службы России — 28 июля 
встретился премьер Дмитрий Медведев. Он заявил, что в таможне за последние годы 
накопился много проблем, которые нужно решать. 

Уже вечером Владимира Булавина представили коллективу ведомства. Это сделали 
вице-премьер Аркадий Дворкович, министр финансов Антон Силуанов и теперь уже бывший 
глава ФТС Андрей Бельянинов. 

Вести 
 

Голикова нашла в бюджете возможность сэкономить до триллиона рублей 
Председатель Счетной палаты Татьяна Голикова полагает, что оптимизация расходных 

и доходных статей бюджета, изменение законодательства и правильное администрирование 
могут сэкономить до 1 триллиона рублей бюджетных средств. Об этом она сообщила в 
интервью Rambler News Service. 

«Надо скрупулезно этим заниматься, пересматривать нормативную базу. Но это 
измеряется не только расходной частью бюджета, это измеряется еще и некоторыми 
доходными статьями, администрированием налоговых и неналоговых доходов», — сказала 
она. 

По словам главы контрольного органа, многие годы базовые расходы на госпрограммы 
распределялись по заявкам ведомств «на доверии». Кроме того, ведомства заявляли 
дополнительные расходы — на исполнение поручений президента, и так далее. 

 «Сейчас ситуация обратная: возможности оперировать дополнительными расходами 
крайне ограничены, но за эти годы устоялись базовые расходы, в которые Минфин в 
основном не вмешивался... При этом наши контрольные мероприятия показывают, что в 
базовых расходах есть серьезные резервы», — отметила Голикова. 

По ее словам, для целей планирования федерального бюджета на 2014-2016 годов 
госпрограммы в 2013 году планировались в двух вариантах: оптимистическом и сокращенном. 
Первый, с учетом более высокого финансового обеспечения, предполагал и более 
амбициозные показатели реализации мероприятий госпрограмм. «Ни то, ни другое не 
состоялось», — считает она. 

В настоящее время в России реализуются 42 государственные программы. По итогам 
мониторинга реализации 32 из них в 2015 году правительство признало наименее 
эффективной реализацию восьми. Самый низкий показатель — у госпрограммы по развитию 
Дальнего Востока и Забайкальского края. 

«лента. ру» 
 
Расходы на космос урезают на 15%     

Минфин проинформировал руководство госкорпорации "Роскосмос" о планируемом 
снижении финансирования основных программ космической деятельности России в 2017–
2019 годах. Усредненный уровень снижения госфинансирования составляет 15%, а наиболее 
"пострадавшей" программой стала ФЦП "ГЛОНАСС" — финансирование по этому 
направлению снижается на 30%, сообщают "Известия".  
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Предельные объемы бюджетных ассигнований по госпрограммам на 2017год и 
плановые периоды 2018 и 2019 годов были доведены до "Роскосмоса" (и других 
распорядителей средств бюджета) письмом первого замминистра финансов Татьяны 
Нестеренко от 21 июля.  

В письме, на которое ссылаются "Известия", приводятся следующие цифры: на 
реализацию Федеральной космической программы России на 2016–2025 годы (ФКП-25) в 
2017 году выделяется 98,3 млрд рублей, в 2018 году — 95,2 млрд рублей, в 2019-м — 93,1 
млрд рублей.  

Актуальная на сегодняшний день версия ФКП-25 предусматривает выделение 104,5 
млрд рублей в 2017 году, столько же — в 2018 году (Минфин в прошлом году настоял на 
заморозке трат на уровне 2016 года, поэтому цифры одинаковые) и 117,6 млрд рублей — в 
2019 году.  

На реализацию федеральной целевой программы "Поддержание, развитие и 
использование системы ГЛОНАСС на 2012–2020 годы" в 2017 году Минфин готов выделить 
26,7 млрд рублей, в 2018 году — 29,43 млрд рублей, в 2019-м — 24,8 млрд рублей. В текущей 
версии ФЦП «ГЛОНАСС» на 2017 год запланировано выделение 38,2 млрд рублей, на 2018 
год — 41,8 млрд, на 2019-й — 36,5 млрд рублей.  

Столь радикальное снижение финансирования ФЦП "ГЛОНАСС" наверняка повлечет за 
собой ощутимые последствия пишут "Известия". Потому что вынужденное 
импортозамещение в сфере создания навигационных космических аппаратов очень дорого 
обходится производителю.  
        Не более оптимистично выглядит и ситуация с ФЦП "Развитие космодромов на период 
2016–2025 годов", которая пока правительством не утверждена. Минфин готов выделить на 
космодромы в 2017 году 21,7 млрд рублей, в 2018-м — 21,1 млрд, в 2019-м — 20,4 млрд.  

В "Роскосмосе" подчеркнули, что секвестр космических статей бюджета отразится на 
предприятиях отрасли, на которых, возможно, придется тормозить или сворачивать их 
программы преобразований и финансового оздоровления. В госкорпорации считают, что 
ситуация окажет негативное воздействие по всей цепочке: если решение о сокращении 
финансирования ФКП будет принято, то уменьшится количество космических аппаратов, 
значит, снизится объем производимых ракет-носителей, соответственно, станет меньше 
загрузка космодромов и т.д 

FINMARKET.RU 
 

Дно за дном. Минэкономики зафиксировало невозможность повышения цен на самое 
необходимое 

Минэкономики подвело итоги первого полугодия 2016 года, сообщив, что экономика не 
просто замедлила свое падение, а в очередной раз достигла его дна. Во втором квартале, и 
особенно в июне, производители товаров на внутреннем рынке уже практически не могли 
повышать цены: спад импорта не компенсирует снижения спроса, и в фармпроизводстве, 
например, с июня 2016 года вообще наблюдается снижение цен производителей. 

Согласно оценке министерства, после спада экономики на 1,2% в первом квартале во 
втором квартале ВВП сократился на 0,6%, что соответствует его снижению на 0,9% за первое 
полугодие. Замедлению спада во втором квартале способствовали промышленность, 
транспорт и сельское хозяйство, тогда как строительство и розничная торговля продолжали 
тянуть экономику вниз. Исходя из уникальных оценок Минэкономики ежемесячной динамики 
ВВП, исключающей сезонные колебания, экономика достигла дна в июне 2016 года. "Темп 
спада ВВП сокращался с минус 0,8% в апреле до минус 0,6% в мае и минус 0,5% в июне. При 
этом сезонно очищенный спад ВВП практически остановился (в апреле он составлял минус 
0,2%, в мае — минус 0,1%, в июне — 0%)",— отмечается в мониторинге ведомства.  

В отличие от аналитиков ведомства Алексея Улюкаева, которые отмечают 
положительные темпы роста промышленности с учетом сезонности в июне и восстановление 
спроса домохозяйств на дорогостоящие товары, сопровождаемые увеличением склонности к 
сбережению, независимые экономисты факторов, свидетельствующих о завершении спада, 
не наблюдают (см. "Ъ" от 18, 20, 21 и 25 июля). Официальный прогноз ведомства 
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предполагает, что по итогам года динамика ВВП перейдет к положительной стагнации в 
0,2%, а при цене нефти в коридоре $40-50 за баррель во втором квартале начнется 
устойчивый рост.  

Между тем консенсус-прогноз аналитиков, представленный вчера агентством Reuters,— 
ВВП сократится на 0,7% в 2016 году (в июне прогноз составлял минус 0,6%), а инфляция 
окажется на уровне 7,2% против 6,5%, которые предвещал предыдущий прогноз. На 
изменение оценок повлияла дешевеющая нефть, что увеличивает риски ослабления рубля, 
повышения инфляции и ужесточения денежно-кредитной политики. Опубликованный 26 июля 
среднесрочный макроэкономический прогноз ЦМАКПа в базовом сценарии при 
среднегодовой стоимости нефти $40 за баррель предполагает инфляцию в 7%, снижение 
зарплаты на 2%, капвложений — на 2,6%, а ВВП — на 1,2% в 2016 году.  

Данные мониторинга наглядно показывают, как отсутствие внутреннего спроса не дает 
производителям, несмотря на сокращение импорта, повысить цены на собственную 
продукцию. Напомним, индекс промышленной инфляции в РФ растет сейчас быстрее индекса 
потребительских цен. Однако рассчитываемый Минэкономики индекс цен производителей 
потребтоваров во втором квартале вырос всего на 1,2% против 2,5% в первом квартале 2016 
года. При этом во втором квартале производители автомобилей смогли поднять цены лишь 
на 1,3% (в первом квартале — на 5,5%), в текстильном и швейном производстве цены 
выросли на 1,7% (кварталом ранее — на 4,6%), в пищевом производстве цены росли 
равными темпами, но ниже уровня инфляции — 1,2-1,3% за квартал.  

Наконец, во втором квартале 2016 года отмечена небольшая дефляция в 
фармпроизводстве — индекс цен там снизился на 0,5% после роста на 3,4% в первом 
квартале. Отметим, основное снижение цен производителей лекарств произошло в июне 2016 
года — 0,4% к предыдущему месяцу. Ранее ряд исследований демонстрировали с весны 2016 
года сильное снижение спроса на фармпродукцию и физическое сокращение потребления 
лекарств населением: спрос на фармацевтику при этом обычно считается неэластичным, но 
рынок РФ отличается от других рынков большим объемом потребления лекарств без 
назначения врача, что может отчасти объяснять повышенную эластичность спроса в этом 
секторе.  

Отметим, индекс цен в производстве инвесттоваров также пока немного выше инфляции 
— 4,8% за первое полугодие. 

«Коммерсантъ» 
 

Россияне не верят докладу WADA. Такие данные получены «Левада-центром» в ходе 
социологического опроса 

70% россиян считают неубедительными доказательства махинаций с допинговыми 
пробами российских спортсменов, взятыми у них во время Олимпиады в Сочи, а также 
причастности к ним Минспорта и силовых структур России, приведенные в докладе комиссии 
Всемирного антидопингового агентства (WADA). Эксперты также отмечают падение интереса 
к просмотру Игр — если раньше их собирались смотреть 60–70% россиян, то сейчас их 
планируют смотреть только 25% опрошенных. В Олимпийском комитете России (ОКР) не 
удивлены такими результатами опроса, но не рады настрою россиян игнорировать просмотр 
соревнований. 

Всего 3% опрошенных «Левадой» россиян считают обвинения в адрес российских 
спортсменов очень убедительными, 11% — достаточно убедительными. В то же время 38% 
россиян считают обвинения не слишком убедительными, а 33% — и вовсе неубедительными. 
Остальные 15% не помнят этой истории или не захотели отвечать на этот вопрос. 

— Большинство россиян считают данные, приведенные в докладе WADA, 
неубедительными. Россияне не считают, что надо было отстранять российскую сборную от 
Игр. Сейчас принято компромиссное решение, и иное решение было бы негативно 
воспринято российской общественностью, — пояснил «Известиям» заместитель директора 
«Левада-центра» Алексей Гражданкин. 

— Обычно количество людей, которые собираются смотреть Игры более-менее 
внимательно, на протяжении последних 20 лет, как мы наблюдаем за этим процессом, 
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достигало 60–70%. Более того, отмечалась тенденция роста интереса к Олимпиаде. Если 
в 2000 году ее собирались смотреть 60% россиян, а в 2004-м — 58%, то в последние два 
цикла Игр количество людей, которые интересовались трансляциями соревнований, даже 
немного подросло — почти до 70%, — уточнил Алексей Гражданкин. 

Согласно опросу, четверть (25%) россиян будут следить за Олимпиадой внимательно. 
37% опрошенных будут следить за трансляцией с Олимпиады в Рио лишь время от времени, 
даже учитывая то, что часть российских спортсменов поехала на Игры. 14% будут узнавать о 
результатах Игр только из новостей. Причем 19% совсем не интересуются спортом, а 
оставшиеся 5% затруднились ответить. 

Почетный президент ОКР Леонид Тягачев не удивлен полученными результатами 
опроса. 

— Это говорит о том, что большинство жителей страны прекрасно осознает 
субъективность результатов расследования комиссии Макларена, основанного лишь на 
выступлении одного нашего врага Родченкова, заявившего, что якобы он готовил какие-то 
смеси, — сказал «Известиям» Леонид Тягачев. — Дело в том, что забор проб производился 
не в Сочи, а задолго до Сочи. Скажем, у наших бобслеистов и сноубордистов, которые перед 
Олимпиадой выступали на этапах Кубка мира — на территории США. Там у них брали пробы, 
и по итогам анализа те же американцы не имели никаких претензий к нашим ребятам. Не 
верю во все эти заключения, пока не увижу других доказательств, кроме показаний врага. Я 
40 лет в спорте и не представляю, что вообще возможно то, о чем говорится в докладе. 

При этом спортивный функционер, возглавлявший ОКР в 2001–2010 годах, не рад 
намерению россиян проигнорировать просмотр Олимпиады. 

— Конечно, очень плохо и несправедливо, когда многие спортсмены, включая Лену 
Исинбаеву и десятки гребцов, не смогут выступать, — сказал Леонид Тягачев. — Но дело в 
том, что Рио-де-Жанейро честно добился права провести эту Олимпиаду. Организаторы 
соревнований и бразильский народ не виноваты в том, что произошел такой скандал вокруг 
МОК, WADA, Макларена, выступивших против нас. Те, кто любят спорт, будут смотреть Игры. 
И я на них поеду. Потому что, помимо результатов, тут есть зрелище, обучение. И просто так 
бойкотировать Олимпиаду не стоит. Высказываться насчет тех, кто устроил этот скандал, 
можно и нужно. Но также нужно смотреть Олимпиаду, особенно в тех дисциплинах, где будут 
выступать наши спортсмены.  

Согласно опросу ВЦИОМа, 55% россиян усматривают в отстранении части наших 
спортсменов от участия в Олимпиаде-2016 политический заказ и не верят в то, что случаи 
употребления допинга среди российских спортсменов носят массовый характер. Около трети 
(31%) полагают, что к запрещенным препаратам в действительности прибегают спортсмены 
не только из России, но и из других ведущих спортивных держав, соответственно, требовать 
наказания только для наших легкоатлетов — несправедливо. 

«Известия» 
 

7. РАЗНОЕ 
 

Интернет — новая атомная бомба. Мы долго пели гимны информационному обществу, но 
не подозревали, что его достоинства таят в себе энергию разрушения. Наша цивилизация не 
сумела выстроить защитную систему, которая сделала бы невозможным обращение ее благ 
против человека. 

Каждое утро я включаю радио с внутренней готовностью услышать об очередном 
теракте. Прежде спокойная Германия по новостям о трагических происшествиях напоминает 
Израиль. Взрывная Палестина переместилась на родину Людвига Баварского. После каждого 
теракта хорошо охраняемые политики повторяют набившие оскомину слова о том, что Европа 
не поступится принципами и сохранит верность единственно верному курсу 
мультикультурализма и толерантности. У граждан другие настроения, но элита теряет связь с 
обществом, которое проклинает прикипевшую к креслам бюрократию. Об этом говорят 
слишком многие события — от «брекзита» до популярности Дональда Трампа. 
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 Позволю себе неутешительный прогноз. Вопреки стараниям всех спецслужб, теракты в 
Западной Европе продолжатся. Мне кажется, это объективное следствие изменений, которые 
идут в мире последние десятилетия. XIX и XX века прошли под знаком всеобщей власти 
государственной бюрократии, которой мир обязан и самыми яркими достижениями, и самыми 
страшными трагедиями. Философ Макс Вебер писал бюрократии панегирики, ставшие 
классикой социологии. Однако сегодня размер уже не имеет значения. Мелкие поначалу 
фирмы (вроде Uber или Google) стремительно вырастают в холдинги с капитализацией выше, 
чем у нефтяных компаний. Горизонтальные связи в обществе работают значительно 
эффективнее вертикального управления. 

 Как сказал Збигнев Бжезинский, «в наше время значительно проще убить миллион 
людей, чем их контролировать». Facebook и Twitter оказываются сильнее самых 
могущественных партий. Количество пользователей Facebook составляет 1,5 миллиарда 
человек, больше половины выходит в сеть с мобильных устройств. Число абонентов 
мобильной связи больше населения Земли, включая младенцев и стариков. Множество 
неформальных движений влияют на общественное мнение сильнее, чем приевшиеся 
политики из истеблишмента. Диффузные ячейки микровласти оказывают на настроения умов 
решающее и неподконтрольное власти влияние. 

Когда по периметру России как грибы стали множиться «цветные революции», в моду 
вошел термин «рука Америки», которая будто бы использует для дестабилизации теорию 
управляемого хаоса. Можно ли сейчас по аналогии говорить о «руке ИГ?» («Исламское 
государство — террористическая организация, запрещенная на территории РФ, — 
«Росбалт»). Тем более что после каждого теракта появляется леденящая информация, что 
анонимное и вездесущее ИГ берет на себя ответственность за преступление. Уверен, по 
юридическим меркам «Исламское государство» не имеет отношения к последним терактам, 
но оно формирует информационное пространство. И это самое страшное, поскольку 
противоядия этой тактике не видно. 

ИГ олицетворяет новую микровласть. Террористическая ячейка теперь состоит из одного 
боевика. Он прописался на исламистских сайтах, в голове у него завелась дикая шарманка, и 
из-за субъективных особенностей психики произошел взрыв мозга. Мы долго пели гимны 
информационному обществу, но не подозревали, что его достоинства могут обернуться 
отрицательной энергией разрушения. В этом отношении Интернет сродни атомной энергии. 

Приходится признать, что информационные потоки способны излучать разрушительное 
для психики радиоактивное излучение. Его проекция на слабый мозг дает эффект, подобный 
дьявольскому наущению. Никогда не слышал, чтобы читатель, набравшись книжек, встал с 
дивана и отправился убивать десятки себе подобных. Интернет, создавая иллюзию общения 
с единомышленниками, принимает потенциального джихадиста в террористическую секту, 
которая без ключа приходит по любому адресу. 

Можно сто раз бросить камень в огород спецслужб. Но как быть, если за человеком не 
замечено ничего подозрительного — ни правонарушений, ни порочащих связей? Заурядная 
жизнь обычного бюргера с восточными корнями. Что с того, у немецких турок тоже восточные 
корни, но они сторонятся новых мигрантов. Адаптация — вопрос времени? Но пока 
неизвестны тайные механизмы, толкнувшие джихадиста арендовать грузовик, приобрести 
пистолет, достать взрывчатку. Сколько еще выходцев из исламского мира от хронических 
социальных неудач начнут нервничать и испытают в чуждой культурной среде депрессию? 

Завоевания общества превращаются в его слабость. Психопаты встречаются и среди 
чистокровных арийцев. Пилот Germanwings, впав в депрессию, сознательно угробил целый 
самолет с людьми. Можно сказать, что мир становится заложником психопатов и 
террористов. Но правильнее другое признание: высокотехнологическая цивилизация, 
обеспечив легкий доступ к своим благам, не сумела выстроить защитную систему, которая 
сделала бы невозможным обращение этих благ против человека. Не знаю, как это сделать, 
но все-таки на атомные станции посторонний проникнуть не может. 

  Новые террористы не выдвигают никаких требований. И даже не всегда кричат «Аллах 
Акбар!». Почему переклинило людей, которые вели достаточно безбедную жизнь, но в какой-
то момент вдруг начали размахивать топором или давить грузовиком толпу, узнать 
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невозможно. Разговоры о том, что мигранты не могут пробиться в жизни, опровергаются 
многими примерами: мэр Лондона, министр экономики Германии, множество чемпионов и 
звезд шоу-бизнеса… 

Думаю, объяснение в том, что природа человека, особенно в молодости, толкает его на 
поиск радикальной идеологии, которая обещает справедливое устройство мира. Если эта 
идеология требует жертвенности — тем лучше. Скажите честно, мог ли Павка Корчагин стать 
террористом? Если бы партия или хотя бы любимый коммунист Рита Устинович приказали — 
без колебаний. Но в современном мире, который сформирован либеральными ценностями с 
тусклым толерантным мировоззрением, не осталось места битвам и жертвам. Не считать же 
таковыми свержение неугодных восточных режимов… 

 Если бы СССР не рухнул и коммунизм продолжал волновать пылкие умы молодежи, ИГ 
вряд ли набрало бы нынешнюю силу. И, конечно, коммунизм для обывателя в уютной Европе 
был куда безопаснее. Но поезд истории не вернешь. А будущее видится в безрадостных 
тонах. Какие еще способы убийства изобретут фанатики, скопом и без лицензии 
прорвавшиеся в информационный век, никому не ведомо. 

«Росбалт» 
 

8. Курс валют 
 

По данным ЦБ РФ курс валют с 29.07.2016 г. 

Валюта Курс (руб.) Изменения (руб.) 

USD 66, 11 ▲ 0, 17 

EUR 73, 40 ▲ 0, 89 

 
9. Прогноз погоды 

 
По данным rp5.ru погода в г. Дудинке 

 

 
 
 


